
 
 

Nichts für Feiglinge! 
 
„Macht die schlaffen Hände stark und festigt die stolpernden Knie!“ 

(Jeremia 35, 3) 

Advent ist nichts für Feiglinge.  Das Kommen Gottes braucht Mut. Die Botschaft ist keine 
Zuckerwatte, sondern Hoffnung angesichts  hoffnungsloser Zeit.   
 
Es ist nicht egal, ob wir in der Welt sind. Wir haben eine Voll-macht, eine Aufgabe, eine 
Verantwortlichkeit.  
 
"Glauben können heißt so viel wie Ja sagen zu diesem Leben, zu dieser Endlichkeit und sie 
offenhalten für die versprochene Zukunft Gottes." (Dorothee Sölle).  
 
Wer auf Christus hofft, findet sich nicht einfach mit der gegebenen Wirklichkeit ab, 
sondern gestaltet mit, widerspricht und hofft.  
 
Ganz konkret durch unsere Lebensweise, mit Hand und Fuß, mit dem, was wir tun und 
was wir lassen halten wir die Tür für das Kommen Gottes in der Welt offen.  

 
Impulse 

• Wo und wie übernehme ich Verantwortung in der Welt? 

• Lassen Sie sich inspirieren von den Legenden über den Heiligen Nikolaus.  

 

Diese Spur wurde Ihnen gelegt von Ulrike Hofmann 



Bild: Ulrike Hofmann 

 

Eine gesegnete Adventszeit wünscht Ihnen Ihr Adventsspurenlegerteam 

Nikola Beth, Agnes Doerr-Roet, Hans-Jörg Fritz-Knötzele, Ulrike Hofmann, Dr. Christoph 
Klock, Dr. Petra Knötzele, Heinz Lenhart, Elisabeth Prügger-Schnizer, Eva Reuter, Stefanie 
Sehr, Dr. Hans Steubing, Britta Tembe 

Kirche & Co. – ein Laden der Kirchen für die Menschen in der Stadt 
(Kirche in der City von Darmstadt e.V.) Rheinstraße 31, 64283 Darmstadt 
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